

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 12.10.1779-04.10.1781

30. September 1780

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-172394

6, von denen auf ein französisches Floß drei Rhode Island
für angekommen sind. & daß im Gen: Major Arnold von ²³⁵
Americ: Diem, der aus Neu England gebühlich und an
fangs große Erfolge gehabt, und zu letzt der Commandant
von der wichtigsten Festung Westpoint geworden, gewesen,
zu dem Brill: in New York, übergeben, da er durch
zu dem ein Festung, samt Dr. Excell: G: W: p. durch
welche der Dr. in ein Zander spielen wollen, und
auf dem von der überführung nicht ablassen.
Die Amer: Politiker schreiben zum Teil der Besondere
göttlichen Providence zu, daß der so schnell von haben
so wunderbarlich nicht und der Coup de Grace abgefallen
wird. Es fällt den meisten Politikern auf, wenn
sich die Klaren Provinzen unselbstbar göttlichen
Regierung annehmen sollen, fast wie einem Doctor,
dem der Physicus in zu sehr auf dem Medicum rings
geben, daß er sich selbst, aber nicht selbst ermitteln will.
Anstänliche pflegen aus diesem Zufall, daß der Gott
Wille nicht ist, America ganz zum Ruin zu über
geben, aber es gibt auch gute Gründe. Abends friert
a, an dem: R. b, an Fr. M. c, an H. M.

Dienstag 30 Sept: friert und meditati.

Donstag 1 October am 19^{ten} auf Trinit: ging ich zum
August Kirse und predigte über den heutigen Text
Matth: 9, 1^o Thema: Mir Jesus Christus heißt, was
Herrn ist, und salig macht, was sie finden läßt.
Hebr: 13, 8. Luc: 19, 10. Jerem: 53 p. p. Nachmittags fest
wir Lesung von über der Desultorien und aus der Nach
mittag. In Charleston Süd Carolina haben ein